
可以 产生一种互补效应，更快地让全所的工作跃上 几

个台阶。现在，该所的会计业务人员中，中青年业务骨

干已占 70% 以 上，改 变 了过去的年龄结构和专业水平

层次。应当说，在目前众多的会计师事务所中，象大华

会计师事务所这样的人员构成，还不多见。这支会计师

队 伍由 于“特别能战斗”，因而推动了近年来全所业务

的迅速扩大和发展。

第二步棋：在会计师队 伍中，树立 一种超前意识。

他说，当前我国 整个的注册会计师事业，正 处在刚刚蓬

勃兴起的早期阶段，注册会计师工作的 业务范围正 在

一步一步地扩大。西谚云：“一个好的开头，意味着一半

成功。”我国的注册会计师事业现在正 处在“一个好的

开头”阶段，因此，我们还要不懈地努力奋斗，这里特别

需要养成一种超前的意识。作为会计师事务所的会计

师，应有敏锐的业务目光，抓住机遇，发展业务，以 适应

千变万化的市场经济发展的需要。石教授在这方面是

以 身作则的。他 以 一位 资深的会计学家、经济学家独具

的慧眼，当社会上 股份制改制业务、房地产业务、资产

评估 业务和外资银行业务等各种业务还处于“风起于

青苹之 末”的阶段，他 就 牢牢地瞄 准这些新兴 业务不

放，主动 出击，切实地为客户服务，使全所的有关验证

和评估业务翻了好几番，不断地打开新局面。所里其他

人员在石教授的带动下，也都注意超前开展业务。现

在，该所如 上所述的新兴业务比 重，在全所业务总量中

已占一半以 上。

在石教授的领导下，大华会计师事务所这几 年的

业务迅速发展。1993 年的业务量比上年翻了五番。它立

足上 海，面向全国，并与境外的会计师同行，建立 了广

泛的联系。前不久，石教授和他的同事们与香港同行，

共同筹建了在上 海商城办公的普华。大华会计师事务

所，进一步拓展会计师事务所业务。

在采访即将结束时，石教授言词恳切地说：“我的

年纪不小 了，成绩只能说明过去，今后还得为我国的会

计事 业多做 些工作。我要是能减少 5 岁年龄，该 又多

好！”语重心长的一席话 ，道出 了一位学者的责任感。

我们衷心祝愿石 教授在会计事 业中取 得新的成

功。

财会动态
简讯

国家电影事业发展专项资金

管理工作会议在厦门召开

国家电影事业发展专项资金（以下简称国家电影

专项资金）管理工作会议 5 月 6 日至 8 日在厦门市召

开。会议对 1993年国家电影专项资金工作进行了总结

和回顾。国家电影专项资金工作在各级领导的重视和

财政、文化、电影等部门的相互配合下，全国共上缴国

家电影专项资金 2 400 多万元。国家电影专项资金管委

会运用这笔资金对重点影片和少数民族地区影院改造

给予了资助，有效地支持了电影事业的发展。从全国来

看，多数省、市自治区的上缴情况是比较好的，但从去

年的国家电影专项资金大检查中，也发现存在着一些

问题，有的地方存在着少交、漏交甚至拒交的情况，会

议要求，1994 年各地要进一步重视国家电影专项资金

的上缴和管理工作，文化、财政等有关部门要进一步密

切配合，克服工作中的困难，管好用好国家电影专项资

金，把今年的工作做得更好。会上对 1993 年国家电影

专项资金上缴好的先进单位进行了表彰和奖励。

（桂 王来）
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